
72010年8月20日 星期五
体育新闻

ZHENGZHOU DAILY

中日韩青运会：我们准备好了
“我们都来当好东道主，以最文明的素

质、最热情的姿态、最周到的服务迎接运动
会！”第十八届中日韩青少年运动会开赛在
即，作为我市首次举办的综合性国际赛事，
本届运动会已经点燃了绿城人的热情。大
家都在用自己的一点一滴、一言一行，为本
届运动会做着最后的准备，同时也展示着绿
城人民的热情、开放、文明、好客。

装扮一新迎宾朋
地板翻新了、球网更换了、遮阳棚搭起

来了……承办本届中日韩青运会 11个比赛
项目的各个场馆最近“悄然”发生着新变
化。“我们对整个场地内的木地板进行了重
新平整，包括以前留下的电源线豁口，也都
进行了补平。目的就是要让手球运动员在
这里比赛时舒心、放心。”在郑州大学体育
馆，郑大体育系老师郑力伟向记者介绍说。

郑州市网球中心承办了本届中日韩青
运会网球和软式网球两项比赛。记者在采
访时看到，该中心比赛球网全部更换一新，
原本没有的遮阳棚搭建在场地边，运动员和
裁判员的休息室也重新装修。“我们就是要
把最好的服务提供给广大参赛选手，让他们
在这里快乐比赛。”郑州市网球中心主任周

波自信满满地说。
负责本届运动会橄榄球场地休整的李

大爷这些天也是忙得不亦乐乎，“这块场地
是根据以前的足球场改的。橄榄球比赛的
草皮与足球场草皮不一样，根据需要，最近
一段时间我要增多整理草皮的次数。”“其实
我也不知道啥叫橄榄球，中国队在这训练的
时候，我才是第一次见这种奇怪的球。不管
怎样，看着队员在平整的草皮上奔跑我就开
心。”李大爷手扶着割草机，一脸笑纹。

据了解，承办本届运动会篮球比赛的九
中体育馆、承办排球比赛的河南省体育馆、
承办乒乓球比赛的郑州外语中学体育馆等
场馆，均进行了场地、设备、通风等方面设施
的翻新和更换。“用焕然一新的场馆，迎接参
加本次比赛的所有青年友人，让他们感受到
绿城真挚情谊。”本届运动会执委会副秘书
长、郑州市体育局局长李庆山笑着说。

忙并快乐着
“你好！请稍微等一下，我这边正忙

……”昨天上午，见到刘润辉时，他正和其他
志愿者们一起对运动员休息室进行布置。
刘润辉是郑州大学体育系的大一新生，这也
是他第一次担当志愿者。经过 20多分钟的

忙碌，刘润辉终于可以稍微休息一下。“我们
一共有 33名志愿者为本次运动会服务。为
了能更好地为参赛选手服务，我们平时通过
学习积累了很多相关信息。”刘润辉一边擦
着头上的汗水，一边笑着说。“说说第一次当
志愿者的感受。”“挺兴奋的！毕竟这对自己
是一个锻炼，可以增长见识。我所代表的不
仅是郑州大学的形象，更是中国的形象，我
要用最好的服务向外国友人展示中国大学
生的风采。”

郑大体育系团委书记左晓东告诉记者，
“为了能让志愿者提供更好的服务，我们还
专门从河南省旅游学院请来礼仪老师对同
学们进行培训。”“虽然很忙，很累，但我们是
快乐的，幸福的。”做了四年志愿者，正读大
四的刘坤鹏颇有感触地说。据了解，本届中
日韩青运会一共有 133名志愿者，他们是来
自我省各大专院校的学生，目前，他们都在
各自学校进行培训准备，等到 20 日统一培
训之后，将正式上会开始志愿服务。

住得舒心 比得安心
“我再把健身设备检查一遍，防止运动

员在训练时发生意外。”石二伟一边扭动着
手中的扳手，一边认真地对记者说。他是本

届运动会中国代表团入住的郑州光华大酒
店健身俱乐部的负责人。石二伟还告诉记
者，酒店专门增加了补充运动员营养的高蛋
白食物。而在日、韩代表团入住的黄河迎宾
馆，记者了解到，酒店除了在饮食方面增加
了两国的特色外，运动员的房间也根据两国
的风俗习惯进行了装修。“让运动员住得舒
心，就是我们的宗旨。”本届运动会接待部部
长陈志平说。

住得舒心了，而医疗的保驾护航则更是
为了让运动员比得安心。“为了保证比赛安
全，我们从本次比赛场馆附近的医院征调了
13辆救护车，每辆车配备一名医生和一名护
士，以此保证运动员在比赛期间的安全。”市
卫生局相关工作人员王宏刚向记者介绍说，

“我们这些医护人员都有着很丰富的治疗处
理运动伤病的经验，如果运动员伤势过重，
我们及时将其拉至场馆附近的医院就近就
医。”王宏刚还告诉记者，运动员驻地也配备
了专门的医护人员和食品监控人员，以保证
参赛队员在驻地的安全。

越来越近了，我们要用最好的服务笑迎
第十八届中日韩青运会的年轻友人。快来
吧，朋友！我们已经准备好了！

本报记者 陈凯

韵味十足星光闪耀

省十一运开幕式亮点多
本报洛阳专电（记者 陈凯）河南省第

十一届运动会的开幕式将与河洛文化旅游
节开幕式合二为一，融体育、文化和旅游为
一体，突出“魅力省运，精彩河南”的主题。
宋祖英、陈慧琳、李玟等“重量级”歌星也将
亮相省十一运会开幕式。这是记者从昨日
于洛阳召开的省十一运会新闻通气会上获
得的消息。

据了解，本届省运会开幕式的总策划
为央视春晚总策划以及今年广州亚运会
开、闭幕式的总策划朱海，总编导则是中央
民族歌舞团国家一级导演丁伟，北京奥运

会舞美总设计师陈岩担任舞美总设计师，
亚洲音乐教父鲍比达担任音乐总监。大腕
人物共同策划本届省运会开幕式可谓是别
具一格。国家元素、河南元素、洛阳元素、
文化元素、体育元素都将在省十一运会开
幕式上集中展现。从黄河、洛河到生命之
河，将中华文化、中原文化、河洛文化、体育
文化精彩结合成“大河奔流”的开幕式主
题。本届省运会开幕式最独具匠心之处便
是LED电子科技技术打造出的 3D光影效
果，在此效果的作用下，奔流不息的母亲河
——黄河，将“站立”起来。另外，作为河南

特色的豫剧元素也将与其他节目结合起
来。鲍比达为省十一运会创作的牡丹歌曲
也将在开幕式上精彩呈现。

宋祖英、陈慧琳、李玟、韩磊、鲍国安、
张靓颖、汤灿等明星歌手的助阵，使得本届
省运会开幕式更加星光璨璨。

要锦标 不要主义
青年奥运会和我们所熟知的奥运会有一个显而易

见的区别，不提供官方奖牌榜。这个变化蕴含着国际
奥委会创办青奥会的宗旨，那就是淡化竞赛，注重交流
和教育。

作为奥林匹克遗产的守护者，青奥会是国际奥委
会在保护奥林匹克理想、扩大奥林匹克影响力和增强
奥林匹克运动生命力方面作出的最新努力。为了深入
诠释青奥会的宗旨，组织者力求在各个设计细节上体
现同样的理念，奥运会的必备要素奖牌榜就在这样的
背景下消失了。

这个变化给前来报道青奥会的媒体出了个难题，
既然很难自己统计奖牌，只能略去。这就从客观上达
成了国际奥委会的目标——那就是减少外界对比赛结
果的关注，让大家把目光投向组织者精心准备并且为
之骄傲的文化和教育项目上来。

青奥会开幕5天来，文教活动确实办得红红火火，
孩子们也玩得不亦乐乎。但是一旦谈到比赛或是进入
比赛，不管来自哪里，他们几乎都有自己清晰的目标，
实力强的当仁不让要争冠，实力弱些的也都给自己定
了蹦一下或许能够到的目标。

也许我们会怀疑，这些目标究竟是自己定的，还是
为情势所迫；我们还会怀疑，在这样的目标之下，他们
是否会觉得快乐。看看他们在场上拼尽全力的表现，
看看他们在赛后说出“我是冠军”时的自豪，其实不难
发现，目标是他们的动力，也是他们快乐的源泉。

虽然只有14岁~18岁，但不管是中国的还是外国
的运动员，很多都已经把目光定在未来的奥运会。这
些未来竞技体坛的主角，奋勇争先已经是他们的自我
要求，这也正是奥林匹克精神的要求之一。

不可否认，教育功能是体育的重要内涵，也是体育
应该肩负的责任。但是其教化育人的作用如何实现
呢？还是要通过公平的竞争过程来实现。这种竞争的
目标就是奥林匹克格言“更快、更高、更强”。这个口号
虽然借自顾拜旦的好友、巴黎一位修道院的院长，但并
不是凭空产生的，而是发掘于人类内心的积极追求。
挑战极限、超越自我、永不满足的精神，既表现在体育
领域对锦标和纪录的追求上，也体现在人类的文明进
步中。

尽管这两种追求都产生了一些糟糕的结果，比如
体育领域的兴奋剂和社会领域的环境恶化，但这并不
能归咎于格言本身，而是我们让这种追求成了“主
义”——体育领域以成绩为主导、以成绩为唯一评判标
准的锦标主义和社会领域的物质主义。在这种“主义”
的指导之下，公平竞赛和天人合一这些前提都被扔到
一边。

国际奥委会关于青奥会的理念是力求实现体育、
文化和教育的平衡。如果把这种理念真正落实到制
度、竞赛和评价等体育的各个体系，那么锦标主义也就
失去了其生存的土壤。而中国体育，能从中学到些什
么呢？ 新华社记者 沈楠 马向菲

8月18日，巴西国际队球员庆祝夺冠。当日，南
美解放者杯决赛次回合比赛在巴西阿雷格里港举行。
巴西国际队主场以3︰2战胜墨西哥芝华士队，从而以
5︰3的总比分夺得冠军。 新华社发

邀上几个要好的票友，到小区附近的小花
园唱上一段；喊上几个邻居姊妹，找块空地跳
上一曲集体舞；忙了一天了，叫上几个朋友到
公园里快走一趟……绿城的夏夜里处处悠扬
着运动的旋律，人人体验着健康的快乐。

唱戏唱出好精神
“刘大哥讲话理太偏……”每天晚上 7 点

左右，位于大石桥金水河边的小公园里，都会
传出字正腔圆的豫剧唱腔。在这引吭高歌的
是住在附近的几个豫剧票友。今年 70岁的杨
百礼老人就是票友之一，他笑着对记者说：“我
很喜欢豫剧，平时自己在家也经常唱，但就是
找不到那种感觉。后来偶然的一次机会，我来
这散步，看到这有人唱，也就参加进来了。到
现在已经唱了好几年了。”

票友唱得开心，听众听得也起劲。叫好
声、鼓掌声层出不穷。“我就喜欢听豫剧，但唱
得不好，来这听听老师们是怎么唱的，学习一
下。”一位姓王的票友说。杨百礼说：“我们一
起唱戏除了爱好外，也算是一种健身方法。大
家在一起唱一唱抒发一下情绪，精神状态特别
好。”绿城票友晚间聚在一起切磋唱技早已成
了一种习惯，记者在近几日的采访中发现，公
园、社区、广场都能听到票友们激情的唱腔。
他们饱满的精神状态，总能让你忘记夏夜闷热
的烦躁。

跳一跳就是妙
节奏感很强的广场舞，已然成了我市广大

市民晚间在社区附近广场上活动健身的首
选。家住鑫苑名家的王彩霞是广场舞的忠实

粉丝。每天晚上8点整，她都会来到阳光新城
小区大门口的广场上与邻居姊妹们一起翩翩
起舞。“我今年64岁了。前几年退休后在家没
事，就开始跳上了广场舞，主要就是为了锻炼
身体。刚开始的时候，我们一起跳的只有十几
个人，现在队伍已经扩大到 70~80人了。我们
还成立了阳光健身团，带动大家一起健身。”王
彩霞笑着对记者说。

几十个人排成方块队，伴随着舞曲的节
拍，变换着花样或是前进、或是后退、或是转
身。每一个跳舞者只有动作一致，广场舞才跳
得好看。“跳广场舞很锻炼身体的。每一首曲
子节奏快慢不同，正好可以兼顾运动和休息。
而且广场舞还很锻炼人的协调能力，只有每个
人自身协调好了，大家才能跳到一起。跳一跳
后，自能感觉其中的美妙。”王彩霞进一步说。
在王彩霞老人的带动下，越来越多的年轻人也
加入到广场舞的队伍中。“每天晚上一到8点，
我就感到要去跳舞了。如果哪天不跳，感觉就
像少点什么，浑身都不舒服。”22岁的蔡俊霞如
是说。

快走减压又减肥
用比平常走路快的速度行走，但双脚又不

同时离地，采取这种健身方法的人群，就是快
走一族。记者晚上在人民公园采访时，就发现
了庞大的快走一族。十几个人排成一队，步伐
一致快速步行前进，远远看上去就像是一列

“火车”。这列“火车”每晚要围着人民公园走
上好几趟。在某公司上班的王小生就是快走
一族的新成员。“每天上班很忙，根本没时间锻
炼身体。时间久了精神越来越差，再加上平时

应酬很多，身体越来越胖。”小生无奈地说。
在快走一族中与小生情况相似的大有人

在。“我参加快走一族就是为了减压减肥。白
天忙工作，只有晚上有时间。”另一位快走一族
张英丽如是说，“快走是一项有氧运动，很利于
减肥。很适合我们上班一族锻炼身体。经过
这一段时间的快走，我释放了不少压力，而且
体重也轻了好几斤。”

晚间适度健身效果好
谈及晚间健身的效果，运动医学专家武汉

体育学院教授王广兰给予了很高的评价：“人
体在下午 6～8点之间，体温最高、身体的柔韧
性和灵敏性最好、肌肉的力量和心肺功能也处
于最佳状态。因此，晚上进行运动练习，效果
最为明显，健身的持久性也最佳。”

凡事都讲究一个度，王广兰教授也提醒
说：“晚间训练量不易过大，大运动量之后，人
体兴奋度很高，不易尽快入睡，从而也就会影
响第二天的工作。因此，晚间的训练量不宜太
大，时间控制在30分钟至1个小时之内最好。”

本报记者 陈凯 文 李焱 实习生 徐宗福 图
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本报洛阳专电（记者 陈凯）河南省第十一届运动
会青少年组自由式摔跤项目的比赛，昨日展开了第二
个比赛日的争夺。在当天产生的 7 枚金牌中，开封代
表队一枝独秀，摘得4枚金牌，显示了雄厚的实力。

本届省运会青少年组自由式摔跤项目的比赛，共
吸引了来自郑州、开封、洛阳等 14 支省辖市代表队的
126 名男、女运动员参赛，全部比赛将于本月 21 日结
束。我市选手王振朝在 18日结束的男子乙组 76公斤
级比赛中摘得一铜，这也是目前我市选手在此项目中
获得的第一枚奖牌。

关注省运会
关注郑州团关注郑州团

世界杯罢训事件余波：

法足协重罚引争议
在媒体的高度关注和舆论纷乱的争吵声

中，法国足协纪律委员会于 17日对 4名世界
杯罢赛球员下达了堪称严厉的判决，阿内尔
卡、埃夫拉、里贝里和图拉朗分别领到了禁赛
18 场、5 场、3 场和 1 场的处罚。不过与世界
杯刚刚结束时的群情激愤不同，足球界和舆
论普遍对足协的这一决定提出了质疑。在
2012年欧锦赛预选赛即将到来之际，法国队
的内耗更是引发了不少人的担忧。

这一决定一经宣布，法国队新任主帅布
兰科是第一个感觉“不爽”的人。此前，布兰
科一直主张对肇事球员小惩大戒，以免影响
国家队的成绩。为此，他还将23名参加南非
世界杯的球员全部排除在与挪威队的友谊赛
大名单外，希望就此揭过世界杯惨败的一
页。然而事与愿违，处罚决定的出台意味着
他在今年的几场关键比赛中无法安排里贝里
和图拉朗等主力球员上场。

18 日，布兰科在一份公报中无奈地表
示：“在2012年欧锦赛预选赛到来之际，法国
需要选出最优秀的球员前去迎战，而足协做
出的决定显然不是最佳的解决方案。现在再
埋怨什么也无济于事，我只能按照目前的形
势，尽量安排下几场比赛的国家队阵容”。

素以言辞犀利著称的前欧塞尔队主教练
居伊·鲁在接受采访时表示，纪律委员会的判
决“令人发笑”。他说：“欧锦赛预选赛就在眼
前，足协却给国家队最出色的球员（里贝里）
开出了禁赛 3 场的罚单，又对第二优秀的队
员（图拉朗）禁赛 1 场。这真是个绝妙的主
意，看来足协希望为法国队保持悬念，不让它
这么容易就晋级决赛。”

而法国职业足球运动员联盟更是对足协
的决定极度不满。它在公报中表示，纪律委
员会在政客与媒体的双重压力下，对法国足
球进行了沉重的打击。此外，在判决下达之
前，球员联盟就曾指责足协将阿内尔卡等 5
名球员交由纪律委员会处理有失公平。它认
为，6 月 20 日发生的罢训事件关乎所有国家
队球员，而现在却只有上述 5 人要受到大众
的“审讯”，为集体的过错付出代价，这样做只
能让“亲者痛，仇者快”。

与上述激烈的言辞相比，马赛俱乐部老
板达西耶和国家队前主教练伊达尔戈的态度
相对缓和。不过达西耶承认，足协的决定略
显“过分”，不但无济于事，还会对法国队造成
伤害。伊达尔戈则认为，布兰科本想为欧锦
赛预选赛排出一套最佳阵容，但足协却为他
设下了重重障碍。

处在风暴中心的几名球员对判决结果更
多地表示了不屑和不满。已经下定决心与国
家队决裂的阿内尔卡在接受《法兰西晚报》采
访时表示，所谓的处罚不过是一个骗人的把
戏，因为他根本不在乎是否能重回国家队踢
球。而远在德甲拜仁踢球的里贝里则大呼冤
枉，他认为，所有的球员都参与了罢训，足协
不应该单独惩罚某个人。

目前，受罚的 4 名球员可以就此提出上
诉，不过《队报》分析认为，这一可能性微乎其
微，因为此举意味着与法国足协分庭抗礼，除
了引起媒体新一轮的炒作，对他们未来的职
业生涯没有一点好处。尤其是里贝里，他只
要等待三场比赛的禁令一过，就可以重回国
家队的主力位置。而这位拜仁大将也在 18
日表示，自己十分渴望“继续为法国队效
力”。 新华社记者 李学梅

大罗考虑提前退役
新华社里约热内卢 8 月 18 日体育专电

“外星人”罗纳尔多18日表示，他正考虑在今
年12月提前结束自己的职业生涯，而不是自
己之前所计划的明年。

在经历了漫长的伤病困扰之后，这位两
届世界杯冠军成员、目前世界杯历史上总进
球数最多（15球）的球员表示，这不是一个能
轻易作出的决定。

“我将整个生命都献给了足球，我会继续
尽全力以确保我至少能踢完今年的比赛。”罗
纳尔多说，“然后我会作出决定（是否退役）。”

8月19日，中国队选手张继
科在比赛中。当日，在江苏省苏
州市举行的2010年中国乒乓球
公开赛男子单打比赛中，张继科
以4︰0战胜奥地利队选手冯晓
冠。 新华社发


